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Discours des Vœux 2024  

de Monsieur le Maire, Philippe ROULEAU 

Mesdames, Messieurs, 
Chères Herblaysiennes, Chers Herblaysiens, 

 

La cérémonie des vœux est l’occasion de faire le bilan de l’année 

qui s’achève et d’annoncer les projets à venir. 

Mais avant de vous parler de nos projets, je souhaite évoquer 

avec vous le contexte national et international. 

Malheureusement, ces dernières années se suivent et se 

ressemblent. 

Je repense à cette crise sanitaire qui nous a tous marqués et qui 

a des conséquences que nous n’imaginions pas. 

Je constate aussi, comme vous, la montée d’un islamisme 

radical qui s’attaque à ce que nous sommes, à nos valeurs, à nos 

traditions, à notre façon de vivre, à notre civilisation. 

J’ai une pensée pour Dominique Bernard, ce professeur de 

Français assassiné par un de ses élèves. 

J’ai une pensée aussi pour Arnaud Beltrame, ce gendarme qui a 

donné sa vie pour en sauver une autre dans l’attentat du Super 
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U de Trèbes, dans l’Aude, dont le procès va s’ouvrir dans 

quelque jours. Nous avons malheureusement d’autres motifs de 

préoccupation. 

 L’attentat en Israël qui a tué plus de 1000 personnes civiles 

suivi de la guerre inévitable dans la bande de Gaza et ses 

milliers de morts.  

 La poursuite de la guerre en Ukraine avec là aussi de 

nombreuses victimes civiles, et ses conséquences sur notre 

économie. 

 Une société de plus en fracturée avec la montée des 

extrêmes. 

 Une violence inédite dans notre pays envers les symboles 

de notre République et qui touche même les élus. 

Je repense aux émeutes que nous avons connues en juin 

dernier et je remercie nos forces de sécurité et, en 

particulier, notre Police Municipale et nos agents 

municipaux. 

 Enfin, comme si tout cela ne suffisait pas, nous 

commençons à percevoir de plus en plus les signes du 

dérèglement climatique avec des conséquences terribles 

sur nos populations. 
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C’est dans ce contexte peu réjouissant que nous, les Maires, 

avec l’aide de l’État, de la Région, du Département, de 

l’Agglomération et de nos partenaires, nous travaillons chaque 

jour en proximité de nos concitoyens pour améliorer leur 

quotidien. 

L’année 2023 aura été riche en concrétisation de projets 

majeurs: 

 Après 18 mois de travaux, nous avons inauguré en 

septembre dernier la requalification de notre centre-ville. 

Je veux à nouveau remercier nos commerçants, les 

riverains et, plus globalement, tous les Herblaysiens pour 

leur patience. 

Nous avons créé un lieu de rencontre, de promenade 

avec plus d’espaces verts et de place pour les mobilités 

douces. 

 En septembre, nous avons aussi inauguré notre nouvelle 

Ludo-Médiathèque qui rencontre un vif succès et qui 

devra d’ailleurs évoluer dans son fonctionnement pour une 

meilleure cohabitation des différents publics. 

 Ce bâtiment accueille aussi un auditorium de 120 places, 

qui se nomme depuis peu l’Espace Jacqueline Danno, en 

mémoire d’une comédienne et chanteuse Herblaysienne. 

Élève au petit conservatoire de Mireille, elle a fait une 
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carrière internationale et a travaillé avec des célébrités 

comme Georges Brassens ou Robert Hossein. 

 Autre projet très attendu, l’accessibilité de notre Gare à la 

fois pour les personnes à mobilité réduite mais aussi une 

accessibilité directe au quai depuis la gare routière. 

Il aura fallu 10 ans pour obtenir ces aménagements. 

 2023, c’est aussi la création d’un Pôle séniors en centre-

ville, qui permettra à l’ensemble des séniors de se 

retrouver dans un lieu convivial. 

 La préservation de notre patrimoine nous tient à cœur. 

Nous avons lancé des travaux dans notre église du 12ème 

siècle, aidés par la Fondation du Patrimoine et les 

nombreux donateurs que je veux remercier. 

Ainsi, nous avons été récompensés avec le premier prix 

du Mécénat populaire de la Fondation du Patrimoine. 

Toujours dans le domaine du patrimoine, l’année 2023 

aura aussi été marquée par l’acquisition de la villa 

Mauresque que nous avons commencé à rénover. Nous 

venons d’ailleurs d’obtenir le label Patrimoine d’intérêt 

Régional par la Région Ile de France. 
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Les projets à venir sont nombreux et touchent aussi à votre 

quotidien : 

 Tout d’abord, je confirme que la sécurité est une de nos 

priorités. Nous aurons d’ici 2026, 85 caméras, et je 

souhaite remercier l’agglomération et son Président. 

Au début de mon mandat précédent, il y avait 7 policiers, 

nous avons maintenant 30 policiers et 7 ASVP, ils ont 

des moyens matériels considérables et seront équipés 

prochainement de tenues anti-émeutes. 

Enfin, nous avons lancé la construction d’un nouveau 

poste de Police Municipale que nous allons inaugurer en 

septembre 2024. 

 Dans le domaine de la santé, nous ne relâchons pas nos 

efforts et les projets sont nombreux : 

- En 2024, sera lancée la construction d’un centre 

d’imagerie médicale qui sera adossé à une nouvelle 

maison de santé qui accueillera de nouveaux médecins 

généralistes. 

- L’année 2024 verra également le lancement de la 

construction d’un centre de Balnéothérapie dans le 

quartier des Buttes blanches. 
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 A proximité de la gare et du centre-ville, 2 opérations 

immobilières sont en cours de construction et vont 

accueillir également un cabinet et une maison médicale 

pour des médecins de notre ville avec, là aussi, de 

nouveaux médecins. 

Il y aura aussi un laboratoire d’analyses médicales, une 

résidence pour personnes âgées, une supérette et un 

parking public de 70 places. 

 Nos projets qui concernent la santé sont nombreux et je 

suis fier d’accueillir prochainement le siège départemental 

de la protection civile. La première pierre sera posée 

courant 2024.  

 Nous aurons très prochainement 120 places de parking 

supplémentaires grâce à l’extension du parc relais. 

Ce dernier a d’ailleurs été sélectionné pour les Jeux 

Olympiques et Paralympiques d’été de Paris 2024.  

 Notre plan vélo se poursuit avec un projet ambitieux de 

créer une piste cyclable qui permettra d’accéder à nos 

berges de Seine autrement que par la rue du Val.  

 Notre ville se développe et la création d’un nouveau 

groupe scolaire devenait indispensable : le projet est 

lancé. Cette nouvelle école de 12 classes sera située dans 

le quartier des Tartres, et une aire de jeux sera créée en 

proximité.  
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 Le projet de Golf avance. Il sera réalisé sur une 

superficie de 26 hectares dans le quartier des Bayonnes 

où 800 logements étaient prévus. 

Cette décision d’aménagement a été prise d’abord pour 

préserver des espaces verts dans un quartier déjà très 

urbanisé. Il sera situé en lisière de la future forêt de 

Maubuisson. Nous y planterons de nouveaux arbres et 

des plans d’eau seront créés. 

Il sera composé d’un parcours de 9 trous, d’un club 

house, d’un hôtel 4 étoiles, d’un restaurant et d’un 

espace bien-être. 

Je veux rassurer ceux qui s’inquiètent de l’eau 

nécessaire pour arroser un golf. 

Ce golf sera vertueux, nous n’arroserons que le green 

qui est d’une surface très inférieure à un stade de foot ou 

de rugby et nous récupérerons les eaux de pluie. 

J’ajoute qu’un partenariat sera mis en place avec nos 

écoles pour faire découvrir ce sport à nos enfants à 

l’image de ce que nous faisons depuis des années pour 

l’opéra. 
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 Dans le même esprit, nous réhabilitons le Bois des 

Naquettes. D'ici 2025, nous planterons de nouvelles 

essences d'arbres et nous aménagerons des sentiers de 

promenade. Cela contribuera à préserver notre patrimoine 

naturel et offrira aux Herblaysiens un nouvel espace de 

détente. 

 En Val d’Oise et à Herblay-sur-Seine, nous aimons la 

nature et je remercie le Département du Val d’Oise et le 

syndicat de la Forêt de Maubuisson pour leurs actions sur 

notre Ile et pour la forêt d’1 million d’arbres qui va arriver 

jusqu’à nos berges. 

 L’écologie passe aussi par des économies d’énergie, je 

vous annonce que l’éclairage public de notre ville passera 

en 100% Leds d’ici fin mars 2024. 

Nous pourrons rallumer la nuit avec une intensité 

moindre.   

Comme vous le voyez, les projets sont nombreux et je veux 

remercier mon équipe municipale et tous les agents de la ville 

car diriger une ville n’est pas un exercice solitaire. 

Ensemble, nous sommes mobilisés pour que vous puissiez 

vous distraire, vous amuser, passer de bon moments dans 

notre ville. 
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Merci aux acteurs économiques pour leur dynamisme et pour 

leur participation au développement de notre ville et en 

particulier à tous les nouveaux commerces qui viennent ou qui 

vont ouvrir. 

Merci aux Présidents d’associations, à tous les bénévoles, aux 

membres des conseils de quartier et au Comité des fêtes qui 

participent à l’animation de nos quartiers. 

Être Maire est un mandant passionnant, car nous voyons 

concrètement les résultats de notre politique, mais exigeant car 

nous sommes à portée de baffe et nous sommes très exposés 

et de plus en plus sur les réseaux sociaux. 

Je termine mon discours par une citation d’Antoine de Saint 

Exupéry que j’affectionne : 

« L'avenir n'est jamais que du présent à mettre en ordre. 

Tu n'as pas à le prévoir, mais à le permettre. » 

 

 


